

món Forn, 72'35 pesetas, importe de los honorarios devengados por haber formalizado la escritura de compra de unos terrenos a D.ª Dolores Verdagué, para ampliar el manicomio provincial de Salt.

Ordenar la confección de dos trajes para el expósito Bartolomé Mor, impresor del Hospicio, con cargo á las 75 pesetas que acredita en la caja de fondos de reserva.

Acordar sea entregada á su esposa don Bartolomé Freixa, la alienada María de los Dolores Comas, que estaba recluida en el hospital civil.

Admitir en el Hospicio al niño Estanislao Gallisá, hijo de la vecina de Figueras Joaquina Cardoner.

Idem en la sección de viejos de la propia dependencia, á Dolores Marcó Metlla, madre del vecino de Blanes D. Juan Parat.

Autorizar á los consortes Pedro Tremoleda y María Vila, vecinos de Lladó, para prohijamiento del expósito Teodoro, habiéndole de dotar con 250 pesetas.

Leídos los expedientes de abonos de lactancia, se acordó atender la instancia de María Trró Garriga, vecina de San Feliu de Guixols, sufragando los gastos del sostenimiento de su hija Leocadia Bofill y la de Miguel Ramis March, vecino de Espolla, para el sostenimiento de su hija Isabel Ramis Oliveras.

Ordenar al alcalde de Ventalló se sirva suspender el cobro de la cuota de arbitrios señalada á don José Sastreger, hasta tanto no se resuelva la instancia que tiene presentada ante la Diputación provincial, para que se le elimine del mismo.

Devolver al ayuntamiento de Salas, un expediente incoado con motivo del extravío de las cuentas municipales correspondientes á los años 1885 y 1886, para que lo tramite con arreglo á las disposiciones establecidas.

Nombrar con carácter de interino, delinante ayudante del arquitecto provincial, plaza vacante por el fallecimiento de don Narciso Jubany, á don José Fraga, hasta que se otorgue la plaza efectiva propuesta por el tribunal compuesto por el Ingeniero Jefe de Obras públicas de la provincia, arquitectos provincial y municipal, Ingeniero jefe de carreteras provinciales y el Ingeniero militar don Mariano Valls, despues de conocer el resultado de los exámenes que deben verificarse el primer día del próximo mes de Agosto.

No habiendo más asunto de que tratar, levantóse la sesión.

En el Ayuntamiento

Bajo la presidencia del alcalde D. Manuel Catalá y con asistencia de los concejales Sres. Oliveras, Catá, Estech, Plá, Pallí, Sambola, Vilaró, Perez y Garriga Mundet, dió principio á la sesión.

Leída y aprobada que fué el acta de la anterior, entróse en la orden del día tomándose los siguientes acuerdos:

Dióse lectura á una comunicació de la Junta provincial de instrucción pública, dando cuenta de encontrarse en estado ruinoso el local que ocupa una escuela de párvulos situada en la calle de la Cort-Real, interesando sea trasladado á otro que reúna mejores condiciones.

El Sr. Catalá, propuso se habilitara un local situado en la calle del Pavo. Abrióse discusión sobre este tema. Intervinieron en la misma los Sres. Sambola y Plá; el primero habló en contra de que se efectuara el traslado, por suponer podía obedecer todo á un ardid ingenioso de la profesora. Rebatió las palabras del Sr. Sambola, el señor Plá. Intervino también en la discusión el Sr. Vilaró, proponiendo otro local situado en la Rambla de la Libertad.

Acordóse en principio que el arquitecto municipal informe sobre el asunto.

Acordóse la recepción definitiva de la verja colocada en los jardines de la Dehesa.

Después de leerse la lectura de una instancia del gremio de hoteleros, en la que solicitan se les atendiera la libre venta en las Ramblas, prohibiéndose la circulación rodada y el tránsito por grupos, acordóse pasara á la comisión de Hacienda.

En vista de una carta que al Ayuntamiento dirige el director del semanario *El*

Autonomista, solicitando que la corporación se quedara algunos ejemplares de un número suplemento dedicado á la federación de los Coros de Clavé, acordóse la compra de cincuenta números.

Acordóse subvencionar con 500 pesetas á la Federación de los Coros de Clavé, despues de una advertencia del Sr. Sambola que consideraba crecida la subvención. (!)

Idem señalar quinientas pesetas para premios de los alumnos de las escuelas municipales.

El señor Catalá propuso que la corporación viera con satisfacción el final de la huelga de panaderos y el proceder de la Junta local de reformas sociales.

Acordóse por unanimidad.

El concejal señor Plá dió cuenta de la paralización que habian sufrido las obras de encauzamiento del rio Ter, proponiendo al Ayuntamiento encabezara una suscripción para emprender con actividad los trabajos. El señor Estech dió cuenta de los trabajos que habian realizado las juntas nombradas en Gerona, Salt y Santa Eugenia, proponiendo que la Corporación municipal contribuya con mil pesetas, á mas de lo propuesto por el señor Plá.

Despues de una discusión se tomó el acuerdo de que pasara el asunto á la comisión de Fomento.

El señor Plá, propuso que el Ayuntamiento hiciera las gestiones necesarias para que no sufriera desastrosa alza el precio de las patatas y verduras, base de la deficiente alimentación de la clase obrera, en vista de que el gobierno francés habia concedido la franquicia de dichos artículos.

En vista de que no hay diputado que se preocupe de los asuntos de Gerona, acordóse interesar del señor gobernador, solicite de ambos cuerpos colegisladores aprueben un proyecto de ley gravando la exportación de las verduras.

No habiendo más asuntos de que tratar, levantóse la sesión, de la que pueden tomar nota, en lo que se refiere al último acuerdo, los electores que emitieron sus sufragios en pró del candidato ministerial.

Construcción de dentaduras, últimos sistemas. Operaciones sin dolor. Tratamiento y curación de las enfermedades de la boca. Veinte años de práctica en hospitales.

S. Francisco, 7, 2.ª - Gerona.

Clinica del Cirujano-Dentista
ARTURO F. ROSÉS
Ex-alumno del Colegio de Medicina de Barcelona. Graduado en la Facultad de Medicina de Madrid. Practicante y Cirujano-Dentista de los establecimientos de Beneficencia provincial.

Operaciones sin dolor. Tratamiento y curación de las enfermedades de la boca. Veinte años de práctica en hospitales. **S. Francisco, 7, 2.ª - Gerona.**

NOTICIAS

Ayer mañana llegó á esta ciudad la comisión de los Coros de Clavé, que tiene que ultimar los preparativos para el festival que se celebrará el próximo domingo, en la plaza de Toros.

A las cuatro reunióse esta comisión con la Junta de patronage constituida en esta ciudad, en el despacho de la Alcaldía, en cuya reunión se tomarán los acuerdos necesarios para que el acto del recibimiento resulte esplendoroso y para que sea grata la estancia de los discipulos de Clavé en nuestra capital. Se adoptaron también otras medidas, que publicaremos en nuestro próximo número junto con el programa de los festejos.

El Gobernador militar D. Pedro Cornel ha cedido galantemente la banda del Regimiento Infantería de San Quintín, que ya se encontrará en esta plaza, para que acompañe á las Autoridades, en el acto de recibir á los hijos del pueblo, encargados de la noble misión de vulgarizar el divino arte, cumpliendo el legado del músico poeta.

Por la tarde nos visitó dicha comisión, compuesta de D. Sebastián Cots de Badalona y de D. Juan Teixidor de Barcelona, solicitando nuestro concurso.

Reiteramos los ofrecimientos que verbalmente hicimos.

Ante mucha concurrencia representose la noche del miércoles en el Teatro «Jardi-

nes de Novedades» la hermosa zarzuela «El salto del pasiego», siendo su ejecución del todo sumera, singularmente la parte musical.

Debemos llamar la atención del director artístico de la compañía, para que se fije un poco en la indumentaria, pues vimos á un personaje luciendo un birrete del siglo XIV, desarrollándose la escena en tiempos de Carlos IV.

Despues de unos brillantes exámenes ha obtenido el grado de licenciado en la Facultad de Farmacia en la Universidad de Barcelona, el aprovechado joven don Francisco Xifra Montero, habiendo cursado la carrera en el corto período de tres años.

Reciba nuestra sincera felicitación, haciéndola extensiva á su padre, nuestro distinguido amigo el catedrático de este Instituto don Narciso Xifra.

Ayer mañana á las cinco marchó de esta ciudad en dirección á Figueras, el Regimiento Infantería de Asia, que vá destinado á guarnecer el castillo de San Fernando.

La marcha se efectua por jornadas ordinarias, por lo cual ayer pernactaron en Bascara y esta tarde llegarán al punto de destino.

En el pueblo de La Bajol cometiéronse dos robos en las casas de los hermanos Pedro y Miguel Capallera y Justafre, llevándose del primero 10 pesetas en plata, cinco en calderilla y varias prendas de ropa, y del segundo 50 pesetas en billetes de banco, 30 pesetas en plata y 20 en calderilla, y sospechando la benemérita que el autor de dichos robos fuese un sujeto que habia desaparecido de la población, procedieron á su busca, logrando detenerlos en el llamado molino de Xirau.

El detenido, que resultó ser un vecino de Agullana, llamado Bartolomé Verdagué Rexach, ha quedado á disposición del Juzgado.

Con motivo de la expedición de los Coros de Clavé á esta ciudad, el alcalde señor Catalá ha publicado la siguiente alocución: «Gerundenses: los coros de Clavé, representados por innumerables sociedades de las cuatro provincias catalanas, unidos por su amor al arte en admirable y soberbia agrupación, se disponen á visitarnos.

Correspondamos á esta atención, acogiendo la visita con el cariño y gratitud á que es acreedora la Asociación Euterpense de los coros de Clavé.

En la confianza de que el vecindario sabrá reflejar estos sentimientos, envío en su nombre mi saludo á los expedicionarios. Gerona 25 Junio de 1903.—*Manuel Catalá.*»

En Caldas de Malavella fué saqueada la casa de D. Francisco Matheu, vecino de Barcelona, llevándose los visitantes una porción de prendas de ropa, cubiertos de metal y cuantos objetos creyeron de algun valor.

Los cacos penetraron en la citada casa, saltando la tapia posterior y fracturando una puerta.

La benemérita detuvo en Olot á una mujer llamada Felipa Roig Blanch, por sospechar que se dedicaba á la expendición de moneda falsa.

Registrada la citada prójima le fueron ocupadas 35 piezas de 2 pesetas del gobierno provisional y años de 1869 y 70; 10 piezas de 1 peseta, con el busto de Alfonso XII y año 1891, todas ellas falsas y unas 10 pesetas legítimas.

La aprovechada mujer fué puesta á disposición del juzgado correspondiente.

La antigüedad de «La Nectafia» Cort-Real 18, que ha sido el primer establecimiento que ha organizado los servicios fúnebres con toda la amplitud necesaria es una garantía de las ventajas que ofrece al público.

Instalaciones completas de para rayos y timbres eléctricos, por el óptico electricista Pedro Colodón, calle Mercaders (Neu) 1, Gerona.

Las familias que agobiadas por el dolor

de la pérdida de uno de sus individuos, quieran evitarse las molestias consiguiendo á la organización del entierro y funerales acudan á «La Funeraria» plaza del Mercadal, núm. 9.

MONUMENTO NACIONAL

La Tesorería de la Junta Central, ruega por nuestro conducto, á todas las personas, Corporaciones y periódicos que han recaudado donativos, se dignen ingresarlos antes de fin de mes, con objeto de poder rendir oportunamente la cuenta del semestre.

Las remesas pueden hacerse en libranzas del giro Mútuo ó letras de fácil cobro á la orden del Sr. Tesorero de la referida Junta Central del Monumento, sin otra especificación que la del cargo, en sobremonedero, en sellos de correo de 0'15 á 0'25 centimos, certificando la carta, ó en abonos á la cuenta corriente número 20,971 del Banco de España con el epígrafe Asamblea Suprema de la Cruz Roja, Plaza del Progreso 1, Madrid. Se suplica no envíen sellos de Telégrafos ni polizas cuya realización se hace muy difícil á las Oficinas de la Junta.

En su clínica y Gabinete Odontológico se hacen extracciones sin dolor, se construyen toda clase de dentaduras, se remiendan las inservibles á precios convencionales, se hacen orificaciones y empastes de todas clases procedimientos especiales.

Camilo Fontbarnat, Cirujano
aprobado por la Facultad de Medicina de Barcelona y graduado con el Título de CIRUJANO-DENTISTA por la Facultad de Medicina de Madrid.

En su clínica y Gabinete Odontológico se hacen extracciones sin dolor, se construyen toda clase de dentaduras, se remiendan las inservibles á precios convencionales, se hacen orificaciones y empastes de todas clases procedimientos especiales.

Progreso, 29, pral. Gerona

Las **GOTAS CONCENTRADAS de HIERRO BRAVAIS** Son el remedio más eficaz contra la **ANEMIA** CLOROSIS y COLORES PÁLIDOS

El Hierro Bravais carece de olor y de sabor y está recomendado por todos los médicos del mundo entero. **No constriñe jamás.** **Evite ennegrecer los dientes.** **En muy pocas farmacias.** **SALON. VIGOR. PUENZA. BILBAO.** Dependiente de las limitaciones. - Solo se vende en Gotas y en Píldoras. Todas Farmacias ó Droguerías. Depósito: 130, Rue Lafayette, PARIS.

Sección telegráfica

Servicio especial de «La Lucha»
Agitación obrera
Barcelona 25, á las 4.

La cuestión obrera sigue igual. Temiase para esta mañana el paro de tranvías de la Anónima y se han tomado precauciones, pero nada ha ocurrido. Los empleados aguardan la respuesta de Londres antes de secundar la huelga, y por otra parte, hay alguna divergencia entre ellos para secundar las huelgas actuales.

Siguen patrullando parejas de civiles por las Ramblas y barriadas obreras, pero el aspecto de la población es más sossegado que el de anteayer.

—La Federación de albañiles y otras sociedades obreras en huelga, celebrarán mañana un mitin monstruo en el Salón Universal.

—En el muelle del carbón trabajan buen número de obreros y carros. —*Reig.*

Salmerón en Córdoba
Madrid 25, á las 4.

Telegraffan de Córdoba, que momentos antes de terminar el discurso que pronunció el señor Salmerón en el mitin que se celebró anoche en el gran teatro, un fotógrafo sacó una fotografía instantánea, valiéndose para ello del magnesio.

El resplandor que produjo la llamarada alarmó extraordinariamente al inmenso público que asistió al acto, creyéndose que era dicho resplandor producido por la explosión de una bomba de dinamita.

La mayoría de los asistentes, poseídos de un pánico colosal, se precipitó por las escaleras y puerta principal, produciéndose con este motivo un tumulto terrible.

Algunas personas con mas seguridad de animo y enteradas de las causas del tumulto, pudieron lograr despues de grandes esfuerzos, calmar los ánimos y restablecer la tranquilidad, volviendo todos los asustados